

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO
*El buen uso de los dones de Dios
naturales y sobrenaturales.*

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que empleemos mejor todos vuestros dones materiales y espirituales en la defensa y dilatación de vuestro reino.

PROPÓSITO

Mortificación en el uso de los sentidos y fidelidad á las buenas inspiraciones.

LO CONFIESAN

Los estragos causados por la libertad de imprenta llegaron á tal grado, que sus más ardientes defensores se alarman ante las numerosas víctimas, hechas por los periódicos, que abusando de la publicidad y de las descripciones, convierten en héroes á los más grandes criminales, que cada día amenazan más seriamente la existencia de nuestra sociedad.

Para nosotros nada nuevo dicen, más conviene que nuestros lectores se enteren de las manifestaciones de un periódico republicano y liberalísimo.

Dice *El Liberal* de Madrid:

«Del mismo modo que allá en nuestra infancia todos los muchachos que leíamos *Los Misterios de París* ó *Martin el Expósito* sentíamos deseos de escaparnos de nuestras casas y de imitar á los personajes de Sué, los muchachos mal dirigidos de ahora, los obreros que pierden tiempo y leen todo lo que dicen los periódicos, se convierten en fanáticos y soñadores, detestan á la humanidad, y los que tienen el cerebro un poco desequilibrado, hacen barbaridades, *joperan!*

»La lectura (*si es mala*) hace más daño que todos los venenos descubiertos hasta la fecha.

»Los periódicos modernos, desde que hay libertad absoluta de imprenta, hacen más víctimas que todas las epidemias juntas.

»Desde que la prensa comenzó á dar la misma importancia al ciudadano que inventa una máquina ó escribe un drama ó dirige una batalla, que al asesino, ladrón ó incendiador, el porvenir de la moralidad pública se vió seriamente amenazado.»

Aunque tarde, empiezan á ver los funestos efectos de la lectura impía é inmoral, que ataviada con mil atractivos, causa esas perturbaciones morales y extravía las inteligencias más claras. Y ante la fuerza de los hechos, no tienen más remedio que declarar

su temor á esos fanáticos que seducidos por las más absurdas ideas, llevan la mayor alarma á las naciones.

Los que rindieron profundo homenaje á la libre emisión de todas las opiniones, ya se espantan y asustan, al poderse ver envueltos por esa inmensa nube de rebelión que amenaza lo existente.

Esa prensa que en todas sus polémicas ha defendido los derechos del libre pensamiento, se escandaliza de su obra y de los escritores que publican esos perniciosos errores, que son causa de tan terribles atentados.

¿Pues qué, no se ha visto defender y aplaudir en la tribuna política el ejercicio de tan hermoso derecho?

¿No se han proclamado en algunas Asambleas las más atrevidas ideas revolucionarias?

¿No se han mirado con la mayor indiferencia esas reuniones socialistas, en las que se ha dicho que convenía asaltar las cajas del Banco de España para echar un remiendo á esta vida de penalidades y miserias?

Y después de esto, ¿no hemos visto á esos liberales y demócratas escandalizarse de los sacerdotes, por hacer la crítica de las cuestiones sociales, que tan relacionadas están con sus deberes religiosos? ¿No se han mofado de los católicos, al lamentar y pedir por la tristísima situación del Papa?

No sólo hay necesidad de poner un dique á los excesos de esa prensa anarquista que pone en gran peligro los pueblos, sino á toda la que, al ejercer el derecho de semejante libertad, traspasa los límites de la moderación.

UNA CONFESIÓN

DE HERBERT SPENCER

Una revista inglesa publica un artículo del pensador liberal, donde se leen palabras que merecen ser copiadas para mengua y oprobio del liberalismo, causa y raíz de todos los males que padecen las sociedades modernas. Herbert Spencer extremó tanto las consecuencias del sistema liberal que los anarquistas suelen tenerlo por suyo y fundar en sus doctrinas las que á ellos los fanatizan y enloquecen; mas ahora, espantado de su obra, comienza á entrever los resplandores de la verdad, y con acento vigoroso condena y anatematiza las instituciones modernas, cimentadas en el torpe comercio del voto de los pueblos.

«Mi fe,—dice Spencer—en las instituciones libres, antes firme y segura, empieza á debilitarse por el convencimiento adquirido de que ningún pueblo posee hoy el carácter apropiado para que la libertad pueda mantenerse y prosperar.

Un pueblo donde los legisladores adquieren su derecho y transmiten su voto mediante una cantidad en metálico, y donde los obreros abandonan el derecho que debieran abjurar de vender el trabajo con arreglo á la propia conveniencia, no posee las ideas ni los sentimientos necesarios para ser libre.

En vez de conquistar la libertad, caminamos hacia el despotismo burocrático dentro de una organización socialista, y hacia el despotismo militar, que será su consecuencia, si es que no llega éste antes que aquel.»

Eso estamos diciendo los católicos hace mucho tiempo á los liberales de toda España y del mundo entero. Pero á nuestros avisos les llaman ellos exageraciones é intransigencias católicas.

A ver si hacen caso ahora que les advierte lo mismo uno de los doctores de la secta.

QUÉ SOMOS Y QUÉ NO SOMOS

IV

No podéis negar, sin embargo, que la atmósfera general de aversión en que se mueve el integrismo, dice algo ó dice mucho contra esa rara agrupación, que no resultará de fijo tan odiosa si se contentase con ser pura y exclusivamente católica.

—¿Católica en teoría, queréis decir?

—En teoría y en práctica.

—Pero ¿en práctica solamente privada?

—Privada y pública.

—Pues, si reconocéis que la agrupación llamada integrista ha de ser católica en teoría y en práctica, y ha de serlo en la esfera individual ó privada y también en la pública ó política, como también eso mismo creo yo, ahí tenéis precisamente la razón de la atmósfera general de aversión en que vive. Esa atmósfera de aversión es su propio medio ambiente, es su elemento natural. Sin eso sospecharía yo y debiera sospechar todo el mundo si el llamado integrismo es realmente lo que dice ser, ó es, algo falsificado y de no bien castiza y legítima procedencia.

—Explicaos un poco más sobre este punto que no acabo de comprender.

—Muy claras van á ser, amigo mío, mis explicaciones. Contra el integrismo ha de resolverse airada la mitad por lo menos del género humano, y aún me quedo corto si añado, la mitad de la otra mitad. O sino, ayudadme á sacar la cuenta de quienes son y cuantos los que por cierta moral necesidad han de ser en este mundo de hoy enemigos del integrismo.

—Empezad.

—Primeramente los liberales de todo color y matiz, aún del más atenuado; puesto que el integrismo es esencialmente antiliberalismo. Comprenderéis perfectamente que tiene completa razón el liberal de cualquier grado que sea, en declarar guerra franca y abierta á quien empieza por declarársela á él sin linage alguno de respetos ni contemplaciones.

—Estais muy en lo cierto. Pero.....

—Dejaos de peros ni de camuesos, hombre de Dios, y seguid apuntando. Han de ser también enemigos del integrismo, no solamente los liberales, sino también todos aquellos que son sus amigos, ó no quieren por lo menos aparecer sus enemigos.

—No veo tan claro este grupo.

—Se comprende, porque es el grupo

de los que viven y medran á favor de la confusión. Es numerosísimo por nuestra desdicha. No quieren ser liberales, porque ven clara la incompatibilidad del Liberalismo con el Catolicismo. Pero tampoco quieren que eso se diga así tan en crudo y á todas horas y con tan pertinaz y mortificadora insistencia. Porque si sus ideas no están con los liberales, en cambio sus amistades, sus aficiones, sus amores, sus esperanzas, sus compromisos, interés personal, sus colocaciones, su porvenir, todo eso sí que con ellos está. No son liberales, pero no quieren reñir con ellos á tanta costa como la que supone esa especie de moral suicidio, este género de muerte civil que les condenaría el franco y resuelto divorcio teórico y práctico, (teórico y práctico, entendedlo bien), de las ideas hoy día reinantes.

—¡Hombre! No lo había advertido hasta ahora. Reconozco que también este grupo es de alguna importancia.

—¡Y tal! Es por desdicha y por vergüenza el más numeroso. Luego sigue otro que también tiene en nuestra sociedad fin de siglo, representación muy lucida.

—¿Y es?

—El de los amigos tan solo, de su quietud y sosiego y personal conveniencia; el de los partidarios de la paz á todo trance; el de los cuidadosos más que de la buena conciencia de la buena digestión, el de los tranquilos; el de los regalones que por nada ni por nadie quieren saber de ruidos ni de peleas. Estos ven en el integrismo una bandera de lucha y de sacrificio, y los tales no están para sacrificios ni luchas. Les horroriza pensar en batallas serias como las nuestras, aunque sean contra los enemigos de Dios y de la Iglesia; y consecuentes á eso votan siempre á favor de la conciliación y de echar tierra á todo aun á trueque de las mayores ignominias. Convenid en que estos son también algunos en nuestra sociedad.

—Y tantos.

—Afines á estos se hallan los que no son enemigos de la lucha por egoísta amor á la falsa paz, sino por temperamento fisiológico, digámoslo así, por encogimiento de corazón, por endeblez de carácter. Menos culpables que los anteriores no son por eso menos funestos á la causa de la verdad y menos opuestos al integrismo. Los tales creen buenamente que ser cristiano de veras consiste á lo más en no cometer positivamente pecados y en pasarsela vida rezando *Padre nuestros* y *Ave Marías*. Gran cosa es rezar, y esa debe ser el alma y nervio de todo lo demás; pero á sus soldados exige Cristo alguna otra cosa si han de corresponder á su profesión, y esta otra cosa es la que no comprenden estas almas pacíficas y bonachonas. Quedan todavía...

—¿Todavía quedan algunos?

—Sí, y no son pocos. Quedan los engañados, los ignorantes, los que de buena fe, porque se lo dice el periódico A. ó el folletista B., creen con sin igual inocencia que los integristas son discólos á toda autoridad, rebeldes á toda gerarquía, indóciles á todo magisterio, sectarios, herejes, cismáticos dignos solamente de ser exorcizados y de ser rociados con agua bendita como posesos y obsesos de un mal espíritu que les tiene en continuo estado de pecado mortal y poco menos que fuera ya absolutamente del gremio de la Iglesia católica. ¿No habéis leído algo de eso durante los últimos años?

—Bastante, si he de decir verdad.
 —Echaos pues ahora á discurrir y á formar el cálculo, siquiera por los dedos, de cuales y cuantos han de ser hoy día los que vean con malos ojos al integrismo y á los integristas. 1.º Los liberales de todo color. 2.º Los amigos de los liberales por afición ó interés. 3.º Los que por iguales motivos no quieren aparecer como enemigos suyos. 4.º Los regalones y en todo atentos únicamente á su personal conveniencia. 5.º Los encogidos de espíritu por educación ó por temperamento. 6.º Los pífidos y miserablemente engañados. ¿Son pocos todos juntos?
 —No, sino que componen, como deciais muy bien, la mitad del género humano y la mitad de la otra mitad.
 —Pues, he aquí explicada por piezas menudas casi toda la razón ó todas las razones de los furiosos y animadversiones contra el integrismo. Y basta por hoy.

X.

CONVERSION

DE DON PEDRO BARRANTES

Otro de los redactores de *Las Dominicales del libre pensamiento*, se ha convertido á la religión verdadera, haciendo retractación de sus ideas de manera solemne y pública.

El nuevo converso es Don Pedro Barrantes, escritor fácil y elegante y popular poeta. Sus obras llamaban la atención por su forma castiza, siendo muy conocido en todos los círculos literarios. Era activo redactor del periódico libre pensador citado y colaboraba en muchos periódicos anticatólicos de provincias.

La popularidad de que goza el Sr. Barrantes ha hecho que su conversión causara impresión hondísima entre sus antiguos amigos y partidarios, y santa alegría entre todos los católicos.

La *Asociación de Padres de Familia* de Madrid, que tenía algunas querellas presentadas contra el Sr. Barrantes por sus escandalosos escritos, las ha retirado inmediatamente que se hizo pública la terminante retractación del distinguido poeta.

Que Dios mantenga siempre viva su fe y que su ejemplo sea imitado por todos los que fueron sus amigos de redacción.

TERCER CENTENARIO

DE SAN FRANCISCO DE SALES

Entr los periódicos católicos se promueve la idea de celebrar el tercer centenario de San Francisco de Sales, por haber sido el primero que publicó un periódico católico con sus célebres hojas sueltas tituladas *Controversias*.

COMUNION TRADICIONALISTA

ORGANIZACIÓN

La Junta tradicionalista provincial de Ciudad-Real ha dado cuenta á la Regional de Toledo de la constitución de las siguientes Juntas y delegaciones:

JUNTA DE ALMODÓVAR

Presidente

Sr. D. Eduardo Zaldivar.

Vocales

- Sr. D. Manuel Funez.
- > > Juan Romero.
- > > Eugenio Delgado.
- > > Manuel Lopez.

JUNTA DE PUERTOLLANO

Sr. D. Vicente Barbajosa y Rodriguez.

> > Rosalio Herrera y Moraleda.

DELEGADO DE MESTANZA

Sr. D. Venancio Fernandez Rubio.

DELEGADO DE MANZANARES

Sr. D. Eusebio Garcia y Cantalejo.

La Junta Regional de Toledo y Provincial de Madrid ruega á las Juntas locales y de distrito que no olviden enviar copia de las actas de constitución y de los acuerdos más importantes á la Junta provincial respectiva, la cual, á su vez, da cuenta á la Regional.

TEORIA... DIGNA DE RESPETO

En un periódico francés leímos que uno de los ministros de la república ha manifestado con motivo del último atentado anarquista, que el gobierno respeta todas las teorías; pero que castigará severamente á los anarquistas.

Pues bien: Lebreton ha declarado, á vuelta de muchas contradicciones y resistencias, que él es *revolucionario, adversario de la actual organización social y partidario de la propaganda por el hecho*.

El ministro francés no podrá negar que esta es una teoría como otra cualquiera, y por lo tanto digna de respeto, segun el pensamiento del gobierno de la república.

Admitido lo cual, no cabe más que sobreseer en la causa formada al feroz anarquista, y declarar que el lanzar una bomba de dinamita no es más que una de las maneras de propagar las doctrinas *por el hecho*; es decir, una conquista moderna; la conquista por la que más se glorian los secuaces del liberalismo.

Proceder de otra manera es atentar contra la lógica y el buen sentido; porque, si, señores, las palabras de Lebreton son toda una teoría; y una teoría que va á acabar con el mundo, si el mundo no vuelve á Dios.

Y, por lo visto, no lleva trazas.

RECORTES

Y COMENTARIOS

Leemos:

«Los periódicos ingleses de mayor circulación se ocupan extensamente de la cuestión de España y Marruecos.

Dicen que el sultán será muy parco en concesiones y se negará á dar gran extensión á la zona neutral frente á Melilla.»

Pues si lo dicen los periódicos ingleses, no dejará de ser verdad.

Porque los austriacos y los ingleses están muy en pormenores.

Recorte de un diario de Madrid:

«Se dice que el Sr. Montero Rios continua disgustado con el Gobierno porque solo le ha dado el Collar de Carlos III, á pesar de haberle prometido el Toisón de Oro, añadiéndose que han sido necesarias grandes influencias para que no rehuse la mencionada distinción.»

¿Quién conocería en esto al demócrata de otros tiempos?

Una cosa es predicar y dar trigo es otra cosa.

Un periódico de Madrid da cuenta de una de las últimas sesiones de aquel ayuntamiento del modo siguiente:

«La mayoría de los concejales protestaban; lanzaban denuos al señor Ruigomez, y ponían como chupa de domine al Sr. Angulo, del que decían había huido por no poder contestar á las denuncias que iban á formular algunos concejales acerca de abusos escandalosos en la administración municipal, y durante buen rato el salón de sesiones ofreció el aspecto de un club lleno de gente poco educada.

Un teniente de alcalde contaba que entre estos abusos podía mencionarse el de estar cobrando jornales del municipio, con sus mismos nombres y apellidos, ex-gobernadores de provincia, un comandante y empleados particulares de algunos personajes, entre ellos el jardinero de una altísima personalidad de la situación gobernante, añadiendo que si en el ayuntamiento no se les hacía caso llevarían sus denuncias al juez.»

Trabajo inútil.

Porque denuncias más graves que las contenidas en los párrafos anteriores fueron llevadas á los tribunales cuando el famoso proceso de *Pepe el Huevero*.

Y el jurado absolvió á los procesados.

Por lo pronto, y si ha de creerse al teniente de alcalde que hizo la denuncia, está mezclada en ellos una *altísima persona de la situación gobernante*.

Y ésta, caso de que sea la que parece trata de señalar el susodicho teniente de alcalde, si no es Cachano, se le asemeja mucho.

En que oye las quejas que por todas partes se levantan en contra suya como quien oye llover.

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

Un recuerdo: el catolicismo y el general Moltke.—Caso que debe meditar.—Las contradicciones de un alcalde.—La enseñanza verdadera.—Misiones en Londres en la presente cuaresma.—Persecución.

Hablando un día el mariscal Moltke con un célebre escritor protestante alemán sobre cuestiones religiosas, dijo éste que si Jesucristo viniese al mundo, los católicos le crucificarían; respondióle el Mariscal: «¿Y no cree usted que haría lo mismo el cfero luterano desde el momento en que Jesucristo hablase de la necesidad de las buenas obras?» Y añadió: Créame usted, debemos volver al Catolicismo, cuya superioridad consiste en que tiene un solo jefe, autoridad suprema, incontestable, que toma sus decisiones para todo el mundo y ahoga en gérmenes toda duda y todo conato de independencia. Sólo en la Iglesia católica se halla la certidumbre del dogma y obra con más poder sobre la imaginación que el protestantismo, y el párroco en ella representa la autoridad de Dios, reina sobre su feligresía, lo que no consigue el pastor protestante, y ejerce su autoridad decisiva en el seno de las familias.»

Palabras sensatas que debieran meditar los principes protestantes de Europa.

Como tambien el siguiente caso, pues se repite con elocuente frecuencia.

Se trata de un alcalde de un Municipio pequeño de Francia (apenas cuenta 565 vecinos), quien disgustado porque en el pueblo, sin gravamen alguno para el Ayuntamiento, existiesen tres escuelas religiosas, quiso abrir una cuarta para dotar á sus administrados de una escuela *laica*.

Este alcalde, que se llama Butrulle, tiene una hija, y cualquiera creeria

que ésta figura como las primeras entre las alumnas de dicha escuela; pues nada de eso: la educación de la niña Butrulle ha sido confiada á las Religiosas que dirigen uno de tres colegios católicos de aquel pueblo.

Haz lo que te digo, dirá aquel alcalde, pero no lo que yo hago.

Así proceden muchos cleróforos, probando con ello la falsedad de los principios que en la práctica sustentan.

No quiero, decía Bianchi Giovini, que mis hijos tengan, como yo, el infierno en sus corazones.

Y por eso, á pesar de ser librepensador, mandó á sus hijos á ser educados por los Jesuitas.

Su Eminencia el cardenal Vaughan, Arzobispo de Westminster, ha decidido dar una en Londres una Misión general en todas las parroquias de la ciudad.

El Cardenal se ha dirigido á las Ordenes religiosas de Misioneros, y han respondido á su invitación 34 jesuitas, 24 redentoristas y 12 dominicos, que evangelizarán dicha capital durante la presente Cuaresma.

El Gobierno de Crispi continúa en su plan de persecución de la prensa católica, habiendo hecho blanco de aquella en los últimos días á *La Voce della Verità*, *La Vera Roma* y *El Osservatore Cattólico*, de Milán, y como recibimiento *amistoso* por su reaparición, se ha ensañado también con *Le Nouveau Moniteur de Rome*.

X. Z.

POLITICA EXTRANJERA

Á VUELO DE PÁJARO

CRÓNICA DE LA SEMANA

El abrazo de Guillermo II

Después de la reconciliación del Emperador de Alemania con el viejo Bismarck, han celebrado ambos una nueva entrevista.

Los telegramas nos dicen que fué sumamente cordial y cariñosa. Han añadido otros que la tal conferencia la celebraron solos y duró bastante tiempo.

La incógnita es pues la siguiente: ¿De qué trataron los que hasta hace pocos días fueron enemigos?

Este es el tema que suponemos estará preocupando actualmente á la prensa de Alemania como también á las de Francia, Rusia, Inglaterra y Austria.

Nos dice también el telegrama que al despedirse Guillermo abrazó al ex-Canciller.

Nueva pregunta: ¿Qué significará el tal abrazo?

La retirada de Gladstone

Informes adquiridos y que se tienen por verídicos, permiten asegurar que los rumores de la retirada de Gladstone á la vida privada y que corrieron por la prensa hace pocos días, no carecen de fundamento, aun cuando es prematuro cuanto se diga.

Las influencias dométicas, cada vez más insistentes y eficaces, y el disgusto que le causa la no aprobación de sus reformas, parece que le determinarán al fin á abandonar la vida pública.

El eminente estadista inglés se encuentra en su país, y se dice que desde su llegada á Londres informó á la reina de sus propósitos.

Revolución brasileña

De nuevo se han llevado á cabo en Rio Janeiro varias detenciones de personas sospechosas al gobierno, entre las cuales hay muchas de nacionalidad extranjera.

Esta medida está acarreado disgustos al presidente Peixoto si, como

se asegura, las legaciones, tomando bajo su protección á los súbditos de sus respectivos países, han protestado de ella

LECTURAS CURIOSAS

Un recuerdo de M. Teresa

En la sacristía de la iglesia de Neundorf, (Silesia), háse encontrado el fichú adornado con encajes de Bruselas, que llevaba la reina María Antonieta el día de su ejecución

La historia de las vicisitudes sufridas por éste, constituye una interesante novela.

La infortunada reina legó el fichú á su confesor el abate L'orme, que emigró á Inglaterra. Muerto éste dejó el precioso recuerdo al padre agustino Juan Stroboch, residente en Breslau.

A la muerte del padre Stroboch, en 2 de Enero de 1810, y secularizados los bienes de la Comunidad á que pertenecía, fué puesto á pública subasta y adjudicado al Canónigo Leydel por 121 francos.

El Canónigo Leydel ofrecióselo á la familia imperial de Austria, pero á condición de que haría algo en pro del convento.

Rechazada la condición por el emperador, guardóse Leydel el fichú que á su muerte pasó al padre Klabert, residente en Klein Kreidel (Silesia.)

Muerto *ab intestato* el padre Jusklé, cura de Klein Kreidel, que sucedió á Klabert en la posesión del fichú, es sacado á pública subasta de nuevo y adjudicado por dieciséis francos.

Descubierto el comprador por el cura de la villa silesiana, en donde actualmente se encuentra el fichú, compróselo éste por una cantidad poco mayor que aquella porque él la sustentaba.

Grandes velocidades

Mr. Reynolds, inspector del ferrocarril de Londres á Brighton, está construyendo actualmente en Glasgow una locomotora-salón, que alcanzará una velocidad de 185 kilómetros por hora.

Esta velocidad, muy superior á las alcanzadas hasta hoy, permitirá recorrer el trayecto de Madrid á Hendaya en tres horas veinte minutos. De Madrid á Zaragoza, en una hora cincuenta y un minutos. De Madrid á Barcelona, en tres horas cincuenta minutos. De Madrid á Córdoba, en dos horas veintitres minutos. A Sevilla, en tres horas cinco minutos. A Cadiz, en tres horas cincuenta minutos. A Alicante, en dos horas veinticuatro minutos.

Y al otro mundo en dos segundos, si antes no se deshace la tal locomotora como un azucarillo en agua

NOTICIAS VARIAS

Corbatas eternas.

Un fabricante alemán produce corbatas de aluminio que imitan perfectamente las de raso y seda, y duran muchos años, pudiéndose lavar con agua y jabón.

Las cantidades recaudadas en Santander por el depositario don Antonio Cabrero á favor de los perjudicados por la catástrofe ascienden á 1.255,695 pesetas 79 céntimos.

Además la alcaldía de dicha ciudad ha recibido por separado más de 200 mil pesetas para idéntico objeto.

Se acaban de descubrir en Plymouth, 100 cadáveres de soldados franceses que, según lo que les resta de uniforme, debían ser prisioneros

hechos por los ingleses durante las guerras de principio del siglo pasado.

Los cuerpos han sido inhumados en uno de los cementerios de la ciudad, y el gobierno inglés tomará las medidas para que la sepultura se cubra con una piedra, en la cual se relatan la fecha y circunstancias en que han sido encontrados los cuerpos.

El *Diario de Avisos de Zaragoza* dice que á su propietario se ha presentado un padre jesuita diciéndole:

—Tengo encargo de entregar á usted este dinero (dos billetes de veinticinco pesetas).

—¿De parte de quién?

—No puedo decirlo á usted.

—Ni yo puedo admitir dinero cuya procedencia ignoro.

—¿Es usted don Calixto Ariño? Pues esto basta. Para usted ha sido entregada esta cantidad, bajo secreto, al P. Pedro Muller, del Corazón de María, en Lérida, remitiéndolas al superior de nuestra casa de Alagon, y yo tengo la misión de entregársela. La doy por cumplida.

Recientemente ha fallecido en Warellos, á la edad de setenta y ocho años, una mujer labradora.

Cuando llegó el juez de paz á aquella casa de miserable apariencia; empezó por abrir un baul, en el cual se encontraron 200.000 francos en títulos al portador. En un viejo armario se hallaron además 43.000 francos en oro, 8.000 en piezas de plata de cinco francos y 15 billetes de 1.000 francos, de ellos cinco de 1855. Además en la cocina, en una soperá, se encontraron 16.000 francos en billetes de distintos Bancos. Este dinero provenía de las rentas de la difunta acumuladas durante cuarenta años á costa de una vida miserable, pues solo se permitía comer un poco de queso y un poco de pan por día.

El célebre maestro de Canencia, el que tanto llamó la atención porque, en vista de que no le pagaban, se ponía á pedir limosna á la puerta de la Universidad, ha muerto de un susto.

Vió venir hacia él unas vacas de muy afilados cuernos, y el maestro sufrió un ataque cerebral que le llevó al sepulcro.

Los editores de Stuttgart, señores Colttahan terminando la impresión de las Memorias del príncipe de Bismarck

Han enviado varios ejemplares á Friedrichsruhe, y el ex-canciller ha hecho algunas correcciones.

La obra tendrá seis volúmenes, y solamente será puesta en circulación después de muerto el insigne estadista.

Los editores le han entregado la cantidad de 500.000 marcos hace pocos días.

Los Trapenses de Westmalie (Belgica), establecerán una Misión en el Congo belga, bajo la protección del rey Leopoldo II, en una superficie de mil hectareas, que se les ha concedido en las cercanías de Leopoldville. Se proponen llevar al centro del Continente africano los más apreciados productos de la agricultura europea, y los importadores religiosos partieron de Amberes, con dirección al Africa el día 6 del actual. Ocasión sería ésta de preguntar de nuevo: ¿Para qué sirven los frailes?

En una revista de Francia encontramos el siguiente caso:

«Al partir un soldado cierto salchichón, encontró dentro un dedo humano completo; dió parte al Juzgado, éste detuvo á los fabricantes y se puso en claro lo que había pasado, que no era un crimen sino una imprevisión sin ejemplo.

El operario que picaba la carne se descuidó y se cortó un dedo, con la confusión nadie se acordó del miem-

bro separado y al continuar otro la tarea metió en la envoltura junto con la carne picada.

No hay que decir cuanto habrá disminuido la parroquia de esta salchicheria.»

Si llega á suceder en Andalucía todavía lo hubiéramos creído, pero en Francia ¡qué cosas tienen nuestros vecinos!

Han comenzado en Bruselas las anunciadas conferencias católico-sociales del abogado Gisselaire. En la primera ha descrito el estado de los obreros, que no eran otros que los esclavos en la edad anterior al Cristianismo. El resumen de su discurso fué que así como la Religión concluyó con la esclavitud antigua y hoy con sus últimos restos en el Africa, así también será la que resuelva el problema de los problemas contemporáneos.

La Academia de Ciencias de Paris ha celebrado una sesión dedicada á la buena memoria del naturalista Van Beneden, que acaba de fallecer, y que enseñó siempre las ciencias naturales en un sentido profundo y exclusivamente católico. A Van Beneden se debe el primer estudio de la lombriz solitaria y de otros parásitos intestinales, la refutación de la teoría de las generaciones espontáneas y otras que se habían opuesto al dogma. El ilustre y católico profesor ha formado escuela con buen número de discípulos é imitadores.

En 1893, según las estadísticas, los Asilos de noche de Paris dieron hospitalidad á 92 artistas dramáticos, 65 artistas líricos, 47 músicos, 12 pianistas, 11 farmacéuticos, 24 periodistas y 6 hombres de letras. Además han muerto de miseria en su propia casa 30 periodistas y hombres de letras.

Una terrible inundación ha ocurrido en los días 14 y 15 de Octubre último en el distrito de Okayama, en el Japon central, donde está establecida una de las cristiandades más florecientes de la Misión. Según los datos recogidos hasta el 23 de Octubre, hay 414 en la prefectura de Okayama, 644 heridos y buen número de desaparecidos. Han sido destruidas 6.842 casas, y otras 40.429 han tenido más de un metro de agua y han sido arrastrados 1.422 puentes. En medio de los desastres espantosos causados por el agua, se señala un hecho notable de la protección divina. El altar de la santísima Virgen, con la imagen de Nuestra Señora de Lourdes y su magnífico relicario de San Jaime Ichi-Kawa, patrón de la Misión, flotó y cambió de lugar; pero ni la imagen ni el relicario sufrieron ningún desperfecto.

Se anuncia la próxima publicación de una Enciclica de Su Santidad acerca del estado del Catolicismo en el reino de Polonia. El Obispo ruso monseñor de Tiraspo ha comunicado al Papa León XIII sobre este punto muy curiosas noticias, de las que se dará cuenta en el documento pontificio al mundo católico.

GACETILLA LOCAL

La prensa local se ha hecho eco de que á una persona muy conocida en esta Ciudad le fué remitido un anónimo en el que se le decía que librará una letra de mil duros á favor de un penado del presidio de Alcalá de Henares (Madrid), y que de no hacerlo así le volarían su casa por medio de un petardo, y que matarían á puñaladas á toda su familia si daba parte á la Autoridad.

Apesar de la amenaza, dicha persona dió parte al Gobernador, el que despues de obtener la carta dirigida al penado arriba indicado y de tener

otras pruebas fehacientes de quien era el verdadero autor del anónimo, ordenó su detención.

Segun parece, dicho sujeto es de malos antecedentes, natural del pueblo de Alaró y vecino de Palma.

En el pueblo de Alcudia se hacían grandes preparativos para la fiesta que hoy debe celebrarse en honra de San Matias.

Ha de proveerse por concurso una plaza de profesor auxiliar supernumerario, vacante en la sección de ciencias de este Instituto de segunda enseñanza.

A causa del mal tiempo que ha reinado durante esta semana, los vapores correos han retrasado sus salidas, no llegando tampoco los del continente en los días correspondientes.

Por fin salió ayer tarde el vapor *Bellver* para Barcelona, y hoy han llegado el *Cataluña* de Barcelona y el *Lulio* de Alicante é Ibiza.

A 718 ascienden los soldados del último reemplazo que han sido llamados al servicio militar para formar parte del regimiento regional de estas Islas.

En el *Boletín Oficial* del martes se publica un Real decreto reglamentando el impuesto de patentes para la venta de alcoholes.

Los señores facultativos que deseen solicitar la plaza de socio numerario, de la Real Academia de Medicina y Cirujía de esta Ciudad, vacante por fallecimiento de D. José Gonzales Cepeda, podrán presentar sus propuestas en el plazo de quince días, á contar desde el 21 de los corrientes.

Los tenedores de papel del Estado, interior y amortizable, conviene recuerden que deben adherir á los títulos los nuevos timbres creados para hacer efectivo el impuesto establecido sobre dichos valores en la vigente ley de presupuestos, y al cortar el cupon lo han de verificar de modo que una parte del timbre quede unida á los títulos, y la otra adherida al cupon.

El ferviente católico y noble anciano D. Pedro de Veri, sigue algo mejor de la enfermedad que días pasados puso en peligro su vida.

Que dentro breves días le veamos completamente restablecido.

Por la ciudad de Felanitx y otros pueblos de la Isla va escaseando el trabajo, y la pobre gente jornalera se ve en extrema necesidad.

En algunos puntos el jornal agrícola se ha reducido á tres reales diarios.

¿Cómo van á sostenerse los pobres jornaleros y sostener á sus familias?

La Sociedad Arqueológica Luliana va á publicar en su Boletín, el magnífico sermón que el elocuente D. Miguel Costa y Llobera Pbro., predicó en santa Eulalia, el día de la bendición de la primera piedra de la torre-campanario.

Dícese que la Sociedad *Círculo Mallorquín* trata de abrir sus salones, todos los domingos de ocho á once de la noche, recibiendo en tertulia de confianza á las familias de sus socios; pero no se dice, si, á pesar de estar en cuarentena, en dichas reuniones habrá su correspondiente *bailecito*.

Extraordinario gentío acude á la Catedral en la que predica el distinguido hijo de la Compañía de Jesús R. P. Mariano Ripol.

A ciento veinte quintales de sardina se hace ascender la cantidad cogida por tres faluchos que se dedicaban á

la pesca el sábado último, las que fueron vendidas á precio baratísimo.

Habiéndose agravado en su enfermedad el Excmo. Sr. D. Agustín Araoz, Capitán General de estas Islas, deseó recibir los auxilios de la Religión, siendo viaticado en la mañana del miércoles.

Segun nos han informado sigue en grave estado.

Que el Señor en breve le devuelva la salud si así conviene para el alma del ilustre enfermo.

Los tablajeros de esta ciudad han subido el precio de la carne, vendiéndose al presente á 32 céntimos de escudo los 400 gramos ó sea la tercia.

Y eso que estamos en Cuaresma.

S. M. la Reina Regente ha telegrafado á la familia del dignísimo Capitán general de estas Islas D. Agustín Araoz, interesándose por el estado del enfermo y significándole al mismo tiempo que hace votos al cielo por el pronto restablecimiento de la salud del ilustre general.

A 421 pesetas asciende la subscripción abierta para regalar un objeto de arte al maestro compositor D. Bartolomé Torres.

Tenemos la satisfacción de comunicar á nuestros lectores que el Muy I. Sr. D. Pedro Juan Juliá, Canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, ha notado mucha mejoría en la dolencia que hace días le tiene postrado.

Le deseamos su pronto restablecimiento.

Han sido premiados con diploma de honor y medalla de oro los bordados presentados á la Exposición de Chicago por nuestro paisano D. Juan Luis Quintana, encargado de la sección de camisería de la casa de don Juan Muntaner.

Reciban dichos señores nuestra enhorabuena

No habiéndose presentado aspirantes por concurso á la cátedra de Física vacante en el Instituto Menorquín, en breve se anunciará á oposición con las de igual asignatura de Huelva y Tapia.

En el presente mes se anunciarán á traslación y oposición, según el turno á que correspondan, las vacantes que en la actualidad existen en todos los Institutos de 2.^a enseñanza.

La subscripción abierta para socorrer á la anciana madre de la malograda joven Teresa Martí, asesinada por su novio en el Arrabal de Santa

Catalina, ascendía el jueves la cantidad de 59 pesetas 25 céntimos.

En las inmediaciones de la torre de Porto-Pi, apareció el jueves por la tarde el cadáver de uno de los dos infelices jóvenes que juntamente con siete más embarcados en un falucho naufragaron el día 4 del actual en nuestra bahía.

Personáronse en el expresado lugar el Ayudante de Marina Sr. Motta y el Sr. Escolano y, en efecto, se sacó á tierra dicho cadáver, que estaba en completo estado de descomposición; no pudo identificarse su persona, pero por medio de la ropa que aun vestía, ha resultado ser el muchacho Arnaldo Homar, de oficio zapatero, que vivía en la calle de la Calatrava. Ayer se le practicó la autopsia.

El otro que aun no ha aparecido se llama José Prats.

A última hora corre el rumor de no resultar cierto que sea el cadáver de Arnaldo Homar, pues se supone que será el de un soldado del Regimiento Regional llamado Fulgencio Jimeno Chapa, natural de Moncada (Valencia), el cual falta desde hace quince días, y fueron encontradas sus prendas militares en la playa del Jonquet.

Dios haya acogido en su seno el alma del desgraciado joven, y á su familia el bálsamo de la resigación cristiana.

MISCELÁNEA

Un escritor reducido á la última miseria se encontró con un editor rico le dijo:

—He ido mil veces á su casa de usted y nunca he tenido la dicha de encontrarle.

—Pues vaya Vd. mañana que después de comer no salgo nunca.

—¡Después de comer! Y.... ¿cuando es eso?

Decía un portugués ante su auditorio maravilloso.

—La cadena de oro de Pedro V pesaba 25 arrobas.

—¿Y cómo podía llevar tanto peso? le hicieron observar.

—Es que estaba hueca.

Malesher se resistía á las instancias de Luis XVI para que continuase en su puesto, y viendo éste que no lo conseguía, exclamó:

—¡Ah, qué feliz sois! ¡Si pudiera yo hacer dimisión también!

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

CADENAS D'OR ⁽¹⁾

(Pensament d'en Trueba)

I

A la guerra va'l bon Comte,
á la guerra de Granada,
cavalgant un cavall negre,
ben armat de totes armes.

Plorosos sos patjes quedan,
plorosa sa Castellana,
que se va casá ab lo Comte
no fa encare set setmanes.

Va resolt ahont el cridan
l'honor y llavó la Patria;
qu'orgullosa á la frontera
la gentsarrahina s'alsa.

Y si cristians cavallers,
á son Deu encomenatse,
no escornan la mitja Lluna,
jay de la creu sacrosanta!
jay de Lleó y de Castilla,
ay d' Aragó y de Navarra!

Ja s'acosta á la frontera
y p' el combat se prepara,
ja invest els moros, cridant
¡Santa María! ¡San Jaume!

Valerós lluyta lo Comte,
Valerosa sa maynada,
com Pelayo á Covadonga,
com D. Anfós á les Naves;
peró com cent llances té,
y els moros mes de mil llances,
la Mitja lluna, triufant
de la creu, superba s'alsa.

Catiu s' en duen el Comte,
el s' en duen á Granada.
Com el tenen per valent
al Rey Moro lo regalan.

Del Comte s' ha enamorat
l' hermosa princesa Zayda:
al Rey son pare y senyor
d' aquesta manera parla.

—Un do vos vull demanar,
oh mon pare, lo meu pare:
si al Comte posau cadenes,
no les hi poseu sobrades;
sigan les cadenes d' or,
los grillons sigan de plata:
que els qui son prous en sa terra,
prou seran en terra estranya.

Ja li posan al bon Comte
lo que la Princesa mana,
la cadena es d' argent fi,
d' argent y d' or l' han forjada.
Tot rossegant sa cadena,
el Comte suspira y canta:

(1) Fueron tantas las erratas con que salió en el pasado número esta poesía, que en vez de indicar las de más bulto, hemos creído mejor reinsertarla corregida debidamente.

«¡De que serveix al catiu
dur posats grillons de plata
y portar cadena d' or,
si la llibertat li manca!».

II

El bon Comte castellá
la cadena d' or portava
dins los ombrívols jardins
del Rey Moro de Granada;
y mirant devés Castilla,
Castilla sa dolsa patria,
d' aquesta manera 's plany
de sa fortuna contraria.

—¿Fortuna, perquè á balquena
les riqueses me donares,
per qué me donas muller
hermosa y enamorada,
si no m' en deixas gosar
y d' elles cruel m' apartas?

¡Mal hajas, dissort funesta,
funesta dissort mal hajas!

¿Que farà ma dolsa esposa
sens l' espòs de la seua ánima,
dins los murs de mon castell,
de mon fort castell, tancada?

¿Que farán los meus vasalls
sense jo que 'ls defensava,
si algun dels contes veynats
vol saquetjar mos vilatjes?

¡Mal hajas, dissort funesta,
funesta dissort, mal hajas!

Aucellets que vos n' anau
cap á ma terra anyorada,
¡qui us pogués acompanyar
qui com voltros tengués ales!

Si arribau á mon castell,
el voltareu set vegades,
y al empit del finestral,
que hi ha en la torre mes alta,
cantau hi de dia y nit,
feys hi dolsa refilada,
per consolar l' amor mia
qu' allá plora d' anyoransa.

¡Aucellets, bons aucellets
qui tengués les vostres ales!

Deu t' ho pach, doncella mora
que te dols de ma desgracia.
Mes. «¿De que val al catiu
dur posats grillons de plata,
y portar cadena d' or,
si la llibertat li manca?»

III

—¿Perqué ploras cristiá?
(l' hermosa Zayda s' exclama);
lleugera cadena d' or
per causa meva 't posaren;
si es que le trobas feixuga,
prompte la t' hauran llevada.

Mes, per mon Deu ¡oh catiu!
no perses mes en ta patria:
perque si 'm deixes, me muyr,
perque si t' en vas, me matas.

Los cavallers mes galans
de la ciutat de Granada
per conquistar lo meu cor
en los borns rompen cent llances;
y el meu cor ¡ay! lo tens tu,
presoner de terra estranya,
que dus la cadena d' or,
que portes grillons de plata.

Aixís l' hermosa princesa
l' amor del Comte demana,
plens de llágrimas los ulls
brillants com l' estel del auba.

Li respon lo cavaller
ajenollat á ses plantes:
Perdona, gentil doncella,
(prou sentiria enutjarte)
mes qui té la meva amor
es una jove cristiana.
Un dia devant l' altar
per esposa la 'm donaren:
ánimes que Deu uneix
sols la mort pot separarlas.

—Ab tu á Castille aniré,
si no 't plau viure á Granada;
allá serás mon espòs,
jo seré la teva esclava.

—Una esposa no mes tenen
los cavallers de ma patria,
y tan sois á una muller
la vida y el cor consagran.

—¡Quina dissort es la mia,
en lloch de neixe á l' Alhambra,
no haver vist la llum primera
dins la terra castellana!

Tornaten, lo cavaller,
á ta esposa enamorada;
mes m' estim morir d' amor
que de la seva privarte..

De qui t' obri la presó
guarda eterna recordansa.

Plorant la Princesa Mora,
al Comte llibert deixava,
rompent la cadena d' or,
obrint los grillons de plata.

El Comte torna á Castilla
y així's despedeix de Zayda:

—Gran mercé, gentil doncella;
que mon Deu salv la teue ánima
així com tu generosa
mes cadenes has trencades.

Que de res val al catiu
dur posats los grillons de plata,
y portar cadena d' or,
si la llibertat li manca.

X.

Correos

SALIDAS.—Domingo, 7 1/2 m., Barcelona, por Alcudia.—A las 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 4 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Viernes, 5 t., Barcelona.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes, 8 m., Mahon por Alcudia.—Martes, 7 m., Barcelona.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—10 m., Barcelona por Alcudia.—Viernes, 7 m., Barcelona.—Sábado, 7 mañana, Valencia.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 mañana y 5'25 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'15 tarde.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

FOR

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano. Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.